
令和５年度第１回奈良市立図書館協議会会議録 

開催日時 令和６年３月１３日（水）午後１時３０分から午後３時３０分まで 

開催場所 奈良市立中央図書館 YAルーム 

出 席 者 

委 員 
川田委員、小西委員、田畑委員、西浦委員、橋本委員、丸本委員、家

禰委員【計７人出席】（西村委員は、欠席） 

事務局 
竹平教育部長、森西中央図書館長、中野北部図書館長、川井主査、村

田 

開催形態 公開（傍聴人１人） 担当課 教育部 中央図書館 

議 題 

又は 

案 件 

１ 令和４年度事業報告について（資料１） 

２ 令和５年度事業計画進捗状況について（資料２、３） 

３ 令和６年度事業計画について（資料４） 

４ その他、質疑応答・意見交換等 

決定又は取り

纏め事項 

家禰委員を引き続き会長として選出し議事進行をお願いした。 

署名委員は川田委員、丸本委員を選任した。 

議事は全て公開とした。 

議案１、２について説明し、了承を得た。 

議案３について説明し、了承を得た。 

議事の概要及び議題又は案件に対する主な意見等 

「議案１ 令和４年度 事業報告について」 

「議案２ 令和 5年度 事業計画進捗状況」 

⚫ 学校のデータで使用している MARC（電子的書誌情報）について質問、将来的な学校と公

共図書館との連携なども意識して進めてもらえたらという意見があった。 

⚫ １０月から開始した図書郵送サービス事業（子育て支援、障害者及び要介護者支援）の利用

件数について質問があった。 

⚫ 子育て支援郵送制度の周知方法についての質問に対し、図書館 HP 等で案内している事を

説明、それに対し公民館でも情報紹介に協力できる旨、発言があった。 

⚫ 学校図書館の環境整備について、未整備の学校について進めてもらいたいとの発言があっ

た。 

⚫ 学校図書館は業務ごとに部署が分かれており、支援センターのような部署設置の必要性に

ついて意見があった。また、ボランティア養成講座開催の要望があった。 

⚫ 学校図書館ＰＣ更新に作業の大部分が割かれ、通常訪問が月１回になっている事について、

ボランティアの活動にも影響していること、奈良市の学校数に対し司書が少ないため増員

を求める意見があった。 

⚫ 大学における学校司書の養成状況などの紹介があり、履修した学生の受け皿という意味で



も学校司書の配置が進むことを期待するご意見があった。 

⚫ 某大学においても来年度から学校司書養成課程が実施予定であることが紹介された。 

 

「議案３ 令和６年度事業計画について」 

⚫ 子育て情報の LINE で図書館の情報を流せないかという要望があった。また、公民館や子育

て広場などの活用や情報共有を求めるご意見もあった。 

⚫ 図書館のしおりを作って、簡単な案内や QR コードを書いておく等の周知方法はどうかと提

案があった。 

⚫ おはなし会の回数の割に参加者が少ないように思う。内容や魅力的な働きかけにより、図書館

にいくとワクワクするといった活動を進めるようご意見があった。 

⚫ 子ども読書活動推進計画の改訂について、他市で改正せず一般事業に移行する形をとったこと

等が紹介された。また、ボランティアさんなど様々な方の意見を集めてはどうかという要望が

あった。 

 大学との連携についても、学生との連携事例等を紹介された。 

また、図書受取ロッカーの運用方法や導入時期について質問があった。 

⚫ 学生にとって図書受取ロッカーはありがたいこと、大学図書館を利用できても、課題で絵本が

必要な場合は公共図書館を利用するため大変ありがたいとのご意見があった。 

⚫ 他、返却ボックスの併設や他の駅への設置についての質問があった。 

 

全体を通しての質疑応答・意見交換等、その他 

⚫ 事業報告は令和４年度の報告が３月になるので、委員にメールや郵便等でお知らせいただけれ

ばよいのではというご意見があった。 

 

なお、終了後、床面改修を行った中央図書館の見学を行った。 

資 料 

【資料１】令和４年度 事業報告 

【資料２】令和５年度 事業計画の進捗状況 

【資料３】奈良市立興東館柳生中学校図書館集中整備報告 

【資料４】令和６年度 事業計画 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


